

Ein Runder-Tisch für die Jugend: «Hinschauen und Handeln»

Die Offene Jugendarbeit Rohrdorferberg (Mojuro) begrüßte am 28. Oktober 2015 insgesamt 46 Teilnehmende und Interessierte an der Kick-off-Veranstaltung des Runden-Tisches. Die grosse Teilnahme zeigt ein grosses Interesse und Engagement für die Jugend.

Ab März 2016 startet die Mojuro das Pilotprojekt Runder-Tisch-Rohrdorferberg. Die Hauptaufgaben des Runden-Tisches liegen in der Vernetzung der wichtigen Akteure aus dem Jugendbereich. Die Gemeinde Stetten, die ebenfalls mit der Mojuro zusammenarbeitet, erhält aufgrund der demografischen Lage und einem eigenen Schulverband einen separaten Runden-Tisch.

In Zukunft werden sich Fachpersonen aus den Gemeinden Oberrohrdorf, Niederrohrdorf, Remetschwil und Bellikon quartalsweise zu Jugendfragen treffen. Das Ziel der umfassenden Vernetzung aus Behörden, Polizei, Schule, Kirchen, Vereinen, der Beratungsstellen und der Jugendarbeit ist es, kurze Entscheidungswege zu ermöglichen und Fehlentwicklungen in den Gemeinden frühzei-



tig zu erkennen. Dadurch wird eine gezielte und koordinierte Prävention und Intervention innerhalb der Gemeinden möglich. Die primäre Zielgruppe des Runden-Tisches sind Schülerinnen und Schüler der Oberstufe. Allerdings werden andere Jugendgruppen sofern diese relevant sind, nicht ausgeschlossen. Neben der Früherkennung soll auch die Frühförderung möglich sein. Dies kann zum Beispiel bedeuten, dass Jugendliche mit ihren Wünschen, Anliegen und Projektideen am Runden-Tisch teilnehmen und ihre Interessen selber vertreten. Der niederschwellige Zugang zu der politischen Ebene und den Fachpersonen ermöglicht den jungen Men-

schen eine Mitsprache und Teilhabe am gesellschaftlichen Leben.

An der Kick-off-Veranstaltung lag der Fokus neben dem ersten Kennenlernen aller Teilnehmenden auch auf der Früherkennung und Frühintervention. Hierzu referierte Yves Grünwald von der Suchtpräventionsstelle Zürcher Oberland. Im Anschluss wurden Fragen geklärt und mögliche Themen gesammelt. Schon an diesem Abend kamen Anliegen in Bezug auf den öffentlichen Raum zur Sprache. So wurde von Littering, Drogenkonsum und der Verkehrssituation rund um das neue Kreisschulzentrum in Niederrohrdorf berichtet. Diese Themen werden im nächsten Jahr genauer bearbeitet. Der erste Runder-Tisch findet am 9. März 2016 um 19 Uhr im Gemeindesaal Niederrohrdorf statt und widmet sich den rechtlichen Grundlagen des Datenschutzes. Weitere Informationen finden sie auf www.mojuro.ch



KANTON AARGAU

Dieses Projekt wird unterstützt durch das Departement Bildung, Kultur und Sport des Kantons Aargau.